

Mannheim

App unterstützt Gesundheitsämter

[04.06.2020] Eine im Zuge des #WirVsVirus-Hackathons entwickelte Quarantäne-App setzt ab sofort das Gesundheitsamt Mannheim ein, um positiv getestete Corona-Fälle und deren Kontaktpersonen nachzuverfolgen. Weitere Gesundheitsämter haben Interesse an der Anwendung geäußert.

Eine Software-Lösung für die Nachverfolgung von Kontaktpersonen rund um das Corona-Virus hat das Gesundheitsamt Mannheim gemeinsam mit einem Team aus dem #WirVsVirus-Hackathon der Bundesregierung, dem Verein quarano, erarbeitet. Gestartet als Initiative im Hackathon und jetzt vom BMBF gefördert, konnte quarano eine App entwickeln, um die Gesundheitsbehörden bei dem Prozess der Nachverfolgung von positiv getesteten Corona-Fällen und deren Kontaktpersonen zu unterstützen. Das meldet jetzt die baden-württembergische Stadt Mannheim.

Mit der Applikation soll der Austausch zwischen Kontaktpersonen oder positiv auf das neuartige Corona-Virus getesteten Personen und dem Gesundheitsamt noch unkomplizierter und schneller möglich werden. Die Betroffenen könnten direkt in der App auf ihrem PC oder Handy ihre Daten, Symptome oder weitere Kontaktpersonen eingeben, was bislang telefonisch oder per E-Mail (täglich) vom Gesundheitsamt abgefragt worden ist. Das Gesundheitsamt Mannheim soll als bundesweit erstes Gesundheitsamt mit der App in den Praxisbetrieb gehen. Weitere Gesundheitsämter hätten bereits Interesse an der App signalisiert und wollen folgen.

„Der Einsatz der Software-Lösung in Mannheim – die in enger Zusammenarbeit mit unserem Gesundheitsamt entwickelt wurde – als erste Kommune bundesweit belegt erneut die Vorreiterrolle, die unsere Stadt bei der Digitalisierung einnimmt“, betont Peter Kurz, Oberbürgermeister von Mannheim.

„Mit quarano haben wir eine zielgerichtete, maßgeschneiderte Lösung sowie eine enge Zusammenarbeit zwischen der Entwicklung und uns als Anwendern erreicht“, sagt Peter Schäfer, Leiter des Gesundheitsamts Mannheim. „Da die Plattform eine direkte Abbildung unserer Arbeit und Prozesse ist, wird es auch nicht lange dauern, bis die Software bei uns spürbar für Entlastung sorgt. Bei der für uns mittlerweile alltäglichen Aufgabe der Kontaktnachverfolgung während dieser Pandemie freuen wir uns besonders über die Unterstützung und das Engagement der Zivilgesellschaft. Dafür ist der Verein quarano ein gutes Beispiel.“

(co)

Stichwörter: Panorama, Mannheim, quarano, #WirVsVirus, Corona